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有责任心的安保人员，年龄55岁左右；
李经理13373075893 沧州玖一保安服务有限公司
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在我国教育史上，县级高中
曾扮演重要角色，考上本地最好
的县中，基本意味着“一只脚已
踏进重点大学”。但近些年，辉煌
多年的“县中模式”遭遇严重挑
战，优质生源和优质教师“双流
失”，教学质量、本科升学率持续
下滑，“县中塌陷”已成很多地方
面临的普遍难题。

但记者调查发现，前些年内
蒙古赤峰市多个旗县也曾遭遇

“县中塌陷”困局，但如今已逐步
扭转颓势。在振兴县域教育方面，
赤峰有何经验可借鉴？

县域为主
有限流动

导致“县中塌陷”的主要原
因之一，是优质生源被市中、省
中“掐尖”，教育生态被严重破

坏。赤峰最重要的一个应对经验
是，规范招生秩序，均衡生源质
量。

十几年前，赤峰市区几所
“超级中学”膨胀发展，引发愈演
愈烈的生源大战，有的旗县中考
前 100 名的学生中愿意留在旗
县上高中的不足 10人，大多数
都被抢走了。有的县中老师为留
住生源，必须去家里求学生家
长，并提供有吸引力的条件。

赤峰如何应对“超级中学”
跨旗县招生、“掐尖”等乱象？一
方面，实行中考全市报名、考试、
阅卷、录取、质量分析“五统一”，
从源头上规范招生秩序；另一方
面，坚持“县域为主，有限流动”
的招生原则，普通高中招生以旗
县区地域内生源为主，部分优质
普通高中可在全市统一的招生
平台按有限比例面向区域外招

生，以满足少数学生个性化发展
需求。这些实招，为县中留住了
稳定的优质生源，也稳定了优质
教师的“军心”。

让学生“心甘情愿”
留在县中

赤峰在发展县域教育方面
的第二点经验，是推动内涵发
展，提升教学水平。通过招生改
革将生源留在本地后，必须进一
步推动县中内涵发展，确保旗县
学生都能“上好学”，这样才能形
成良性循环。

在这方面，赤峰注重全面提
升县中教学质量，促进每所县中
都构建起适合本校学生发展的
课程体系，将学校打造成学生之
间、老师之间相互学习的“学习
共同体”。此外，赤峰还改变了学

校管理与教学分离的现象，让管
理直接服务于教学，并通过改革
学校评价体系，控制对学生进行
甄别排队的不恰当做法。一系列
改革措施提升了县中内涵，使学
生更能“心甘情愿”地留在旗县
上学。

县中“素质+特长”
拓宽升学路径

赤峰第三个值得借鉴的经
验是，促进县中多样发展，拓宽
升学路径。学生学业水平各异、
发展方向不同，赤峰市在教育领
域的一个主要探索是，坚持办

“一个都不少”的真教育，分层次
办好优质精品高中、学科特色高
中、品牌职业高中，满足每个孩
子的个性化发展需求。

通过选取一批教学资源相

对薄弱的县中，采取“素质+特
长”的培养模式，科学处理文化
成绩提升和术科培养的关系，向
高校输送合格加特色的生源，拓
宽学生升学途径。效果立竿见
影，宁城县八里罕中学通过改造
体育课、艺术课，近三年有近
200 人被北京体育大学等重点
体育和艺术类高校录取。

当然，各地情况不尽相同，
“赤峰经验”是否适用一定要因
地制宜。但赤峰用实际行动证
明，只要制定科学合理的政策、
加大对县中发展的支持、补齐县
中的短板，是有助于整体上提升
区域内的教育公平的。其他正面
临“县中塌陷”之困的省份，一定
不能放任不良趋势，必须尽快行
动起来。

据《新华每日电讯》

让学生“心甘情愿”留在县中

“县中塌陷”困局如何破解

在网上结识妙龄女子，相谈
甚欢，相约线下见面，原本计划
吃饭看电影，对方却只想逛街买
衣服，少则花数百元，多则花上
万元。近日，经湖北省武汉市江
汉区检察院提起公诉，法院以诈
骗罪分别判处被告人廖某等 13
人有期徒刑 3年 4个月至 1年不
等的刑罚，并处罚金。

第一次见面
就花了两万多元

2018年 9月，家住湖北省十
堰市 30岁的王先生通过相亲网
站结识了一名女子。添加好友初
期，两人交流不多，直到次年 6
月二人才日渐熟络。闲聊中，女
子自称小雪（化名），家住孝感，
在武汉菱角湖万达广场工作，和
朋友一起开美甲店。小雪还主动
透露家中有一个哥哥，已婚，在
深圳上班，父母健在等家庭情
况。见对方如此信任自己，王先
生对她也渐渐有了感情。2019年
12月初，王先生提议两人在武汉
见面，对方欣然应允。

见面后，王先生对小雪非常
满意，希望能进一步交往。随后，
小雪提议去逛街，便把王先生带
到了一家名叫“镜”的服装店。进
店之后，女方看中了两件外套、
两款包及一只手表，并暗示王先
生去付钱。为讨“女友”欢心，王
先生大方地付了 16650元。作为
回礼，小雪在店里买了一条价值
600元的项链，并亲手给他戴上。

离店后，小雪又发过来一套

化妆品的购买链接，说自己皮肤
不好，需要保养。王先生有求必
应，又支付了 4600 元。当晚吃
饭，女方主动买单。次日“约会”
时，小雪带着闺蜜同行，两个女
生在饰品店买了戒指、帽子，一
共花了王先生182元。

同年12月8日，王先生离开
武汉回到十堰家中，之后连续多
天都联系不上“女友”，这才反应
过来自己被骗了。

一条分工明确的
“产业链”

事实上，王先生网恋背后是
一条分工明确的“产业链”：“老
板”廖某是“衣托”诈骗团伙头
目，也是线下消费指定场所“镜”
服装店的老板；“键盘手”刘某、
张某、郭某等负责冒充二十五六
岁的女孩子，在网络相亲交友软
件上和男网友聊天并假装谈恋
爱，待时机成熟约见面后，将约
会时间、地点、男子信息以及历
史聊天记录传回；“传号手”邹某
负责将“键盘手”传回的消息发
给“老板”或者分配给“女孩”；

“女孩”胡某、余某、刘某则装成
网聊对象去约会，将男子带到

“镜”服装店消费，之后再将所购
衣物送回。

和王先生网聊近一年的其
实是“键盘手”，而最后和他见面
的，则是“女孩”余某。接单之际，
余某才掌握王先生的年龄、工
作、电话、住址等情况。

王先生的遭遇并非个例。经

查，2019年 9月至 12月，廖某组
织邹某等人利用网络相亲交友
软件，冒充女性与被害人交友、
聊天，通过直接索要红包、借款
或在服装店购物等方式，骗取15
名被害人财物共计13.6万余元。

“衣托”诈骗团伙成员
全部落网

2019年 8月起，公安机关接
到多名被害人报案。经调查，警
方发现这是一起以“衣托”手法
进行诈骗的团伙作案，涉案人员
众多。同年12月12日，犯罪嫌疑
人全数落网。

2020年7月，廖某等13人涉
嫌诈骗罪一案被移送至武汉市
江汉区检察院审查起诉。在案件
审查过程中，承办检察官以被害
人为中心，通过比对言词证据、
梳理实物证据制作线程图，将每
一笔犯罪事实所涉人员查清查
实，成功锁定团伙成员各自的涉
案金额。

“这是一个分工明确、演技
精湛的诈骗团伙。”据检察官介
绍，廖某于 2019 年 9 月正式开
店，所售商品的价格为几百元到
上千元不等。如果普通客人进
店，店员会按吊牌价打折出售，
而对“女孩”带来的顾客，售价则
相对较高。开店之初，廖某就向
朋友刘某、张某等人宣布这套不
寻常的“经营模式”，让他们想办
法在网上约男性来店消费，工资
按消费金额提成40%。“女孩”则
由廖某朋友介绍，负责线下配
合，工资按消费金额提成20%。

见有利可图，刘某等人便开
始建立“机房”、招募人手，并制
定出一整套“话术”。新“键盘手”
入职前都会接受1天至2天的培
训，然后就开始自行上网搜索美
女照片，虚构女性姓名到不需要
实名认证的婚介网站上注册账
号，再以同城、省内男性为目标
主动出击。据“键盘手”杨某供
述，为了达到见面、消费的目的，
他们一般会塑造良好女性形象，
并主动往结婚方向聊，借机约见
面。 据《检察日报》

一男子网恋碰上“衣托”
对方刚见面就“买买买”
分工明确的“产业链”让受害者人财两空

日前，周金明（化名）从浙
大二院出院。和入院时浮肿憔
悴的病容不同，此时的他中气
十足，目光炯炯有神，肩上还多
了一个背包。这个背包里装着
电池，用来支持他体内“人工心
脏”的运作。两个月前，周金明
在浙大二院心脏中心接受了人
工心脏植入手术，他是浙江省
首例植入人工心脏的病人。

等不到相匹配的心脏
他植入人工心脏

周金明今年50多岁，大约6
年前，他常感觉胸闷气急。两年
前，周金明因急性肺炎住进当地
医院。经检查，医生发现周金明
的左心室显著扩大，而后周金明
被诊断为扩张型心肌病、心力衰
竭。今年春节，周金明因心衰被
紧急送到浙大二院抢救，在抢救
室，他和家人见到了心脏大血管
外科主任董爱强。

董爱强记得，第一次见面
时，周金明全身浮肿，嘴唇因缺
氧发紫，心率达每分钟 140多
次，心脏EF值仅14%，“EF值是
指心脏的射血分数,是心脏每搏
输出量与心脏舒张末期容积的比
值，正常人一般为60%~70%，一
般低于 50%就会提示心力衰
竭”。

周金明的小女儿周慧回
忆，当时只记得医生说：“你父
亲的情况十分危险，只有心脏
移植或者植入人工心脏才能救
他的命。”

一开始家里人想选择做心
脏移植，可是等待一段时间，迟
迟没有相匹配的心脏。病情不

等人，此时只剩下人工心脏植
入这条唯一的路了。做还是不
做？姐妹考虑了 3 天，最后拍
板，做！

2月 28日上午，手术正式
开始，经过开胸、分离人工心脏
囊袋、建立体外循环、二尖瓣修
复、三尖瓣修复、植入人工心脏
等高难度手术步骤，手术顺利
完成。董爱强介绍：周金明植入
的人工心脏是左心辅助装置，
通俗讲就是给他功能已衰竭的
左心并联一个人工泵，让老周
的左心室收缩时，新鲜血液有
足够的动力，从左心室流入主
动脉，再沿各级动脉分支到达
全身的毛细血管。

术后他要
时刻背着“电瓶”

术后两周，老周摆脱了最
后一个重症监护的辅助装备，
转入普通病房。“自己像重生了
一样，一切都要重新开始。”他
开始慢慢适应人工心脏，重新
训练呼吸、饮食、坐卧、行走、大
小便等日常活动。同时，他还要
习惯背着一个书包活动，书包
里装着充电的控制器。

人工心脏植入和心脏移植
不同，并不需要摘掉患者原来
的心脏。但“植入型”的人工心
脏仍然要靠随身携带的体外电
池供电。这个电源可以理解为
电瓶车的“电瓶”，带齐所有体
外设备，差不多有3公斤重。

有数据显示，目前在人工
心脏辅助下，存活最久的患者
已活了15年。

据《杭州日报》

植入人工心脏的病人出院

机械心脏是如何跳动的

医生展示人工心脏。


